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Прогноз синоптиков

жкх

новости, события, факты

сегодня – день работников торговли

УвАжАемые рАбОтники и ветерАны тюменскОй тОргОвли!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Предприятия торговли вносят значительный вклад в развитие  нашего ре-

гиона, в повышение качества жизни наших земляков. Важно, что и небольшие 
розничные магазины «у дома», и крупные торговые центры, и сетевые супер-
маркеты поддерживают местного производителя, предлагают жителям и го-
стям области качественную и свежую тюменскую продукцию. Замечательно, 
что большое внимание уделяется уровню обслуживания, расширению ассор-
тимента – это основа повышения конкурентоспособности и успеха бизнеса. 

Не сомневаюсь, что торговые предприятия будут и дальше радовать нас 
вежливостью и доброжелательностью сотрудников, гостеприимством, оби-
лием товаров и доступными ценами, потому что в этой сфере очень мно-
го квалифицированных специалистов, которые на высоком уровне выпол-
няют свою работу.

Признателен ветеранам отрасли за многолетний добросовестный труд 
и верность избранному делу. Желаю всем работникам торговли здоровья, 
благодарных покупателей, стабильности и благополучия. Счастья и успехов 
вам и вашим близким!

владимир ЯкУШев, 
губернатор области 

УвАжАемые рАбОтники и ветерАны тОргОвли!
Поздравляю всех, кто трудится в этой активно развивающейся и столь не-

обходимой для всех нас отрасли!
Работники торговли Заводоуковского городского округа вносят большой 

вклад в развитие экономики нашей территории. Несомненно, ваш труд всег-
да востребован и во многом определяет такие показатели, как качество жиз-
ни жителей округа, их здоровье и настроение.

Уверен в том, что постоянной нормой для заводоуковцев, чья деятель-
ность связана с торговлей, были и будут компетентность, добросовестное 
выполнение своих должностных обязанностей, внимательное и доброжела-
тельное отношение к покупателям.

Желаю вам крепкого здоровья, личного счастья, успехов в работе.
Александр АнОХин, 

глава городского округа                                                   

Для обмолота хлебов в наличии 
у сельхозпредприятий имеется 94 
комбайна, 87 из них готовы хоть 
завтра приступить к работе.  Да и 
остальные не требуют сложного 
ремонта, потому как возраст са-
мой «старой» машины не превы-

шает шести лет. Хозяйства округа 
ежегодно обновляют до 15% ком-
байнов. В этом году уже куплено 
шесть зерноуборочных машин, так 
что земледельцам есть чем уби-
рать выращенный урожай.

борис сОкОлОв

жатва врасплох не застанет
Полеводы округа завершают подготовку зерновых комбай-
нов к предстоящей жатве. 

Ученики прыгали в длину с ме-
ста, бегали на 60 метров, стреля-
ли из пневматической винтовки, от-
жимались, подтягивались… Более 
80 старшеклассников городского 
округа получили золотые значки. К 
1 сентября ещё не одному десятку 
заводоуковских школьников вручат 
серебряные и бронзовые значки.  

По словам замдиректора цен-

тра физкультурно-оздоровитель-
ной работы «Ритм» Онеги Шум-
ковой, взрослые горожане нормы 
физкультурно-спортивного ком-
плекса могут сдать со следую-
щего года в их центре. Для это-
го нужно зарегистрироваться на 
сайте ГТО, получить ID-номер и 
выполнить нормативы.

Алла егОрыЧевА

Я готов, а ты?
В этом году заводоуковские школьники впервые сдавали 
нормативы возрождающегося физкультурно-спортивного 
комплекса  «Готов к труду и обороне». 

В округе – пора ремонтов.
Первоочередная задача для 
коммунальных предприя-
тий – подготовить все сети 
теплоснабжения и котель-
ные к предстоящей зиме.

Напомню, что  услуги подачи 
тепла и воды населению, пред-
приятиям и учреждениям Ко-
лесниковской, Совхозной и Дро-
новской администраций оказы-
вает ООО «Вектор», в Перши-
но и Бигиле – ООО «Гарант», в 
Лебедёвке, Боровинке, Шеста-
ково, Старой Заимке, Соснов-
ке и Тумашово – ООО «Жил-
сервис». В Новой Заимке со-
держит и ремонтирует сети и 
котельные, занимается водо-
снабжением ООО «НЭП «Уни-
версал», в Падуне – ООО «Па-
дунское». Эти же услуги в горо-
де, а также на территориях Лы-
баевской и Гилёвской сельских 
администраций поставляет За-
водоуковское ЖКХ.

Как рассказал Игорь Денисов, 
первый заместитель главы го-
родского округа, отныне  ремонт 
всех объектов ЖКХ решено про-
водить только на основании про-
ектно-сметной документации. 
Заниматься сетями водоснаб-
жения теоретически можно и в 
ноябре, хотя и эту работу лучше 
завершить до холодов. Все воз-
никающие во время подготовки к 
отопительному сезону вопросы 
регулярно обсуждаются и реша-
ются на рабочих встречах каж-
дые две недели.

Жизнь заставляет помимо не-
обходимых ремонтных регла-
ментных работ по теплоснабже-
нию решать и вопросы по энер-
госбережению. Не так давно вза-
мен центральной газовой котель-
ной в Заводоуковске запущены и 
работают две на топливной ще-
пе. Главная задача перехода на 
топливо из отходов переработки 
древесины – не платить из бюд-
жета лишних денег за газ. А су-

Сани летом, а …

ществовавшая газовая «кочегар-
ка», построенная с огромным за-
пасом мощности, была чрезмер-
но затратна, ведь приходилось на-
гревать лишнюю воду (теплоноси-
тель), расходуя лишний газ... Сей-
час пришло время заняться заме-
ной труб на меньший диаметр. При 
этом чтобы и качество услуг тепло-
снабжения не пострадало, и потре-
битель претензии к ресурсоснаб-
жающей организации не предъ-
являл. Лишние затраты не нужны 

ни конечному получателю ус-
луг, ни их производителю, ком-
мунальщикам.

Есть хорошая русская пого-
ворка про сани, которые лучше 
готовить летом, а телегу – зи-
мой. Ремонт систем теплоснаб-
жения и обеспечения водой жи-
телей округа тоже всё-таки луч-
ше решить летом. Народная жи-
тейская мудрость.

Александр ПОнОмАрёв
Фото автора

• А Алексей Андреев, сварщик из упоровского «строителя», 
восстанавливает бетонный колодец и теплотрассу на улице Фрунзе.

• в этом году ремонтные работы в округе ведут две организации 
с одноимённым названием. Штукатур-маляр мухамаджон гафаров 

из ООО «строитель»  (с. боровое) ремонтирует котельную  ДПмк.

Специалисты комитета по ГО 
и ЧС администрации округа рас-
сказали, что дым несёт со сторо-
ны Югры, Красноярского края и 
Бурятии, где огнём охвачены око-
ло десяти тысяч гектаров леса.  
Но концентрация дыма в возду-
хе невысокая, запаха гари нет, 
поэтому людям с заболевания-
ми дыхательных путей ничего не 

угрожает. Однако не стоит прене-
брегать советами медиков, кото-
рые в подобных ситуациях реко-
мендуют обильное питьё и поли-
витамины, а от развития хрони-
ческих заболеваний – воздержа-
ние от курения и алкоголя. И есть 
лучше легкоусвояемые и богатые 
витаминами продукты.

Андрей кОрОстелёв

любимый город 
может спать спокойно

По прогнозам метеорологов, дымка над округом от лесных 
пожаров продержится ещё несколько дней.
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своя колея

• рассказать о стоматологе-хирурге максиме Путятине 
нас попросила жительница Заводоуковска Александра 

евсеева, которой доктор удалил зуб в больничной палате, 
когда пенсионерка лежала в стационаре.

новости россии

блиц-опрос

в россии появились требования к 
техническому оснащению помещений, 
в которых проживают инвалиды. 

Они утверждены постановлением пра-
вительства. Согласно документу, каждый 
многоквартирный дом в России, в котором 
проживает хоть один инвалид, постарают-
ся переделать под его нужды. За это будут 
отвечать специальные комиссии, которые  
определят, соответствуют ли общедомовое 
имущество и квартира самого инвалида тре-
бованиям для обеспечения его комфортно-
го проживания. А также решат, возможна 
ли реконструкция этих помещений в соот-
ветствии с минимальными требованиями.

регионы, в которых школьники учат-
ся в три смены, получат средства на 
создание новых мест в образователь-
ных учреждениях. 

Почти 510 миллионов рублей поступят 
в бюджеты Чеченской Республики, а так-
же Ингушетии, Дагестана, Тывы, Забай-
кальского края, Иркутской и Тамбовской 
областей.

В планах правительства до 2020 года пол-
ностью ликвидировать третью смену в шко-
лах во всех регионах России. А учащихся 1-4 
классов и 10-11 классов перевести на обуче-
ние в одну смену. А к 2025 году все россий-
ские школьники должны будут учиться в одну 
смену. К этому же времени планируется изба-
виться от всех устаревших школьных зданий.

в генштабе рФ подводят итоги ве-
сеннего призыва в армию. 

155 тысяч молодых людей уже обжива-
ются в казармах и матросских кубриках. 
Каждый шестой новобранец отправился 
на службу, имея за плечами высшее об-
разование. Разбрасываться такими спе-
циалистами генералы не привыкли, поэ-
тому подавляющее большинство вчераш-
них студентов направили в учебные цен-
тры Минобороны. Там готовят персонал 
для обслуживания и эксплуатации наибо-
лее сложного и высокотехнологичного во-
оружения и техники. На альтернативную 
гражданскую службу в весенний призыв 
попали 319 человек. 

роструд проводит сплошную проверку 
персонала детских лагерей на соответ-
ствие квалификационным требованиям.

Как сообщил глава ведомства Всево-
лод Вуколов, в первую очередь необходи-
мо выяснить, какое реальное количество 
специалистов работает в лагере, сколько 
детей отдыхает, в каких условиях они на-
ходятся. Роструд уже приостановил рабо-
ту нескольких детских лагерей.

Депутаты госдумы предпримут оче-
редную попытку ввести государствен-
ную монополию на производство спир-
та в россии. 

Сделать это они предлагают уже с 1 янва-
ря 2017 года. Основной аргумент – спасение 
нации. Россияне слишком много пьют, бес-
покоятся парламентарии.

Законопроект о госмонополии на про-
изводство и оборот спирта внесён в ниж-
нюю палату парламента. В пояснитель-
ной записке его авторы отмечают, что 
фактическое потребление алкогольной 
продукции на душу населения в России 
сейчас составляет около 18 литров в год. 
Злоупотребление спиртным ежегодно 
приводит к гибели около полумиллиона 
жителей страны. Госмонополию на про-
изводство и оборот спирта законодате-
ли считают самым логичным решением 
этой проблемы.

По материалам «российской газеты»

Обратиться в редакцию газеты «За-
водоуковские вести» председателя 
ТОСа посёлка Озерки Виктора Краф-
та заставили общественные пробле-
мы, в частности водные. Но дело, как 
оказалось, не в отсутствии воды, а, 
наоборот, в её избытке.

В посёлке есть водопровод (поэтому у 
некоторых жителей вода заведена в до-
ма), но есть и водоразборные колонки. Од-
на из действующих колонок стоит у дома 
№ 6 на улице 1-ой Озёрной. Изначально 
она была установлена в низинке, точнее 
– в дорожном кювете. Вокруг ни отмост-
ки, ни какой-либо отсыпки, поэтому лю-
ди вынуждены ходить за водой в сапо-
гах, чтобы не оставить обувь в грязи. Ря-
дом с колонкой – смотровой колодец, в 
котором находятся трубы с задвижками 
и отводами в соседние здания. По техно-
логии такой колодец должен быть всегда 
сухим, здесь же, наоборот, он под завяз-
ку залит водой, а крышка, которая когда-
то его прикрывала, провалилась, поэто-
му люк закрыли досками. 

Буквально в пяти метрах от опасной ко-
лонки – калитка во двор детского сада. Де-
сятки детей проходят здесь ежедневно… 
Водные проблемы есть и в самом детском 

саду: третью часть территории дошколь-
ного учреждения сегодня занимает рукот-
ворное болото с лягушками. 

– В садике ещё летом прошлого года 
случился порыв водопровода,–- расска-
зывает работающая здесь Ольга Купри-
янова. – Коммунальщики ООО «Вектор» 
раскопали трубы, посмотрели на них и за-
копали вновь. Но вода просачивается, за-
болачивая всё вокруг. Кому мы только ни 
говорили, ни писали, всё безрезультатно.

Такая же картина и у дома № 27 на той 
же 1-ой Озёрной. Летом прошлого года 
здесь прямо возле смотрового колодца 
прорвало водопроводную трубу. Вновь 
специалисты обслуживающего пред-
приятия «Вектор» докопались до поры-
ва, забили в трубу деревянный чопик и 
опять всё закопали. А вода как бежала, 
так до сих пор и бежит, заливая всё во-
круг, в том числе и огород председателя 
ТОСа Виктора Крафта. 

Причина всех порывов, как нам уда-
лось выяснить, в том, что водопроводные 
трубы в Озерках отработали не один де-
сяток лет. Как пояснила директор ООО 
«Вектор» Валентина Гудкова, когда на-
чинаешь их варить в одном месте, рвёт-
ся в другом. Чтобы исключить дальней-
шие протечки, надо менять сразу десят-

ки метров трубы. У «Вектора» на такие 
масштабные работы денег нет. 

– Ещё в сентябре прошлого года, я на-
писала в Заводоуковский ЕРЦ заявление 
с просьбой провести тендер на ремонт во-
допровода в детском саду посёлка Озерки, 
– говорит Валентина Анатольевна. – Од-
нако до сих пор конкурса не было, поэто-
му вода бежит, болото возле детсада раз-
растается. Я помочь ничем не могу. Колон-
ку на улице 1-ой Озёрной тоже можно бы-
ло отремонтировать, если бы жители по-
сёлка регулярно платили за воду. Но 70% 
озерковцев имеют многомесячную задол-
женность. Между прочим, это единствен-
ный в округе посёлок с такой большой про-
срочкой платежа. Так на какие средства ре-
монтировать?..

Трудно сказать, как будут развивать-
ся события дальше, но директор Заводо-
уковского ЕРЦ Николай Плосков на наш 
вопрос по Озеркам ответил:

– На ремонт водопровода в посёлке де-
нежные средства выделены. Подготов-
лена и проектная документация. До осе-
ни будет организован конкурс на прове-
дение работ. Замена водовода будет за-
вершена в этом году.

Ну что ж, вернёмся к проблеме осенью.
борис сОкОлОв

есть проблема

Воды утекло много

В его плотном графике ед-
ва нашлось время для нашей 
встречи. Вернее, доктор по-
жертвовал своим законным 
обеденным получасом...

По мнению Максима, лю-
бимым делом для него могла 
стать только медицина, кото-
рой он увлёкся ещё в школе, 
хотя папа – строитель, а ма-
ма – метеоролог. 

Диплом стоматолога-хирур-
га М. Путятин получил в Ка-
рагандинской медакадемии. 
В Новосибирске окончил ин-
тернатуру и полтора года за-
нимался там зубопротезиро-
ванием. Летом 2011 года се-
мья Путятиных перебралась в 
наш город, который понравил-
ся красотой, чистотой и ком-
пактностью. А ещё ему, мо-
лодому специалисту, депар-
тамент здравоохранения вы-
делил служебную квартиру. 

В стоматологической поли-
клинике областной больни-
цы №12 Максим Владимиро-
вич проработал без малого 
пять лет. За это время у него 
на приёме побывала не одна 
тысяча заводоуковцев. Еже-
дневно доктор Путятин при-
нимал до полусотни человек. 

Он не только удалял зубы, 
но и проводил различные опе-
рации по их сохранению. А 
ещё учил мамочек правиль-
ному уходу за полостью рта 
ребёнка. Нередко после сме-
ны его вызывали к стационар-

ным больным. В основном это 
были роженицы, пенсионеры 
и люди с ограниченными фи-
зическими возможностями.

Сегодня доктор практикует 
в одной из частных клиник го-
рода. По словам Максима Вла-
димировича, объём работы 
здесь иной: до пяти пациен-
тов в день. Рассказывает, что 
в стоматологическом кресле 
спокойнее всего себя ведут 
женщины, хотя он всегда успо-
каивает всех своих пациентов. 
Объясняет, что не стоит боять-
ся, что современная анесте-
зия делает лечение и удале-
ние безболезненным и обяза-
тельно напомнит, что зубы не-
обходимо осматривать регу-
лярно и профилактику карие-
са начинать вовремя.

Разговаривая с Максимом 
Владимировичем, понимаю, 
что он влюблён в профессию 
и без неё себя не представ-
ляет. А поэтому постоянно со-
вершенствует своё мастер-
ство, читает специальную ли-
тературу, учится у опытных 
коллег.  

– Как и любому врачу, мне 
необходимо быть в курсе но-
вейших технологий, знать и 
применять современные ма-
териалы и препараты. Без это-
го невозможно стать профес-
сионалом, – уверен доктор 
Путятин. 

Алла егОрыЧевА
Фото автора

В работу Влюблённый
Когда Максим Путятин стоял перед выбором: кем быть, 
отец ему сказал, что работа должна приносить удоволь-
ствие и быть интересна на протяжении всей жизни. 

Анатолий Фёдоров, инженер, 
с. тумашово: 

– Никто. С детства любил смо-
треть, как отец ремонтирует ма-
шину, а когда подрос, стал ему по-
могать. Так незаметно для само-
го себя интерес перерос в хобби, 
а после – и в профессию. Снача-
ла я получил среднее специаль-
ное образование техника-механи-
ка сельхозмашин, а потом и выс-
шее – инженера-механика. Сегод-
ня работаю по профессии, кото-
рой, как мне кажется, лучше нет.

тамара берац, пенсионерка, 
д. Щучье:

– Мой отец, который всю жизнь 
проработал главным бухгалте-
ром. Он и настоял, чтобы я вы-
училась на товароведа. Однако, 
получив образование, по специ-

альности я проработала недол-
го: не было возможности. Огля-
дываясь на прожитые годы, счи-
таю, что моя жизнь сложилась 
удачно. 

сергей нерехт, системный 
администратор, г. Заводоу-
ковск:

– На выбор профессии боль-
ше других повлияла мама. Ког-
да я учился в пятом классе, она 
купила мне компьютер и сказа-
ла: «Изучай его, сынок, за ним 
будущее». Мне было интерес-
но познавать новое, поэтому я 
действительно увлёкся вычисли-
тельной техникой,  компьютера-
ми. В институте получил специа-
лизацию «информационные тех-
нологии», сейчас тружусь адми-
нистратором. Свободно владею 

офисным программным обеспе-
чением персональных компью-
теров. Работа нравится, потому 
что она и сложная, и захватыва-
ющая одновременно.

Анатолий вялков, началь-
ник участка Заводоуковского 
филиала тюменской авиаба-
зы, п. лебедёвка:

– Пример отца повлиял на вы-
бор профессии. Мой отец, Анато-
лий Николаевич, большую часть 
жизни отработал в лесничестве. 
В то время связать с лесом свою 
жизнь было не зазорно, лесники 
пользовались авторитетом и ува-
жением у населения. Жаль, что 
сейчас постоянные перестрой-
ки в отрасли привели к резкому 
сокращению лесных специали-
стов на местах, а также к тому, 

что профессионалов с лесным 
образованием в профессии оста-
лись единицы.

Дмитрий иванов, мастер-
строитель, г. Заводоуковск:

– Отец и два деда постоянно 
что-то ремонтировали, строили 
то баню, то сарайчик, то гараж, 
хотя не были строителями по об-
разованию. Все построенные их 
руками «объекты» от совершен-
ства далеки, но до сих пор сто-
ят и приносят пользу. О том, как 
заложить прямой угол фундамен-
ту дома или гаража я узнал ещё 
в детстве.

кристина новикова, студент-
ка тюмгУ, г. Заводоуковск:

– Когда окончила школу, то у 
меня не было никаких конкрет-
ных предпочтений в плане буду-

щей профессии. Я не знала, кем 
хочу быть, чем хочу заниматься. 
Будущую профессию экономиста 
выбирали вместе с родителями. 
Надеюсь, что она окажется вос-
требованной.

светлана сорокина, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Действительно, есть такой 
человек, который повлиял на мой 
выбор, и не только на мой. Это 
наша учительница по русскому 
языку и литературе, которая хо-
рошо вела свой предмет, пробу-
дила во многих творческое нача-
ло и стала примером для подра-
жания. Шесть девчонок из нашего 
класса поступили на филологи-
ческий факультет, и я в том чис-
ле. Жаль только, что тружусь не 
по профессии.

кто повлиял на ваш выбор профессии? 
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во саду ли, в огороде

Субботний вечер
«всех родов оружия солдаты»

рецептик

знаете ли вы, что...

народный контроль

день рождения гамбургера
Своим названием главный американский бутерброд 

обязан выходцам из Гамбурга. Однако для того, что-
бы стать «королём» американского, а затем и мирового 
фаст-фуда, немецкий бифштекс должен был быть удоб-
ным для еды «на ходу». 

27 июля 1900 года американский гастроном Луи Лессинг 
в своём родном городе Нью-Хейвен продал первый гам-
бургер. Именно он положил традиционный немецкий биф-
штекс между двумя круглыми булочками, добавил соус и 
листик салата. В таком виде гамбургер стал символом га-
строномии Нового Света. Гамбургеры получили широкую 
известность в 1904 году на Всемирной выставке в Сент-
Луисе. Однако ещё в течение 30 лет американцы продол-
жали отдавать предпочтение хот-догам, жареным цыпля-
там и итальянской пицце. В начале 1930-х настал звёзд-
ный час бургеров, когда канзасец Уолтер Андерсон осно-
вал первую сеть закусочных White Castle Hamburger, в ме-
ню которых входили гамбургеры как основное блюдо.

История самого успешного бизнеса на гамбургерах на-
чалась в 1948 году, когда в калифорнийском городе Сан-
Бернардино встретились братья Макдональд и Рей Крок, 
изобретатель машины для смешивания молочных кок-
тейлей. В результате был создан McDonald’s, сеть кото-
рого начала расти бешеными темпами благодаря вве-
дённой руководством компании системе франчайзинга. 
McDonald’s и их гамбургеры стали барометром для амери-
канской и мировой экономики и символом глобализации.

http://www.calend.ru

домашний квас
Что нужно: три литра воды, чайную ложку сухих дрож-

жей, стакан сахара, 100 граммов изюма, три столовых 
ложки квасного сусла.

Что делать: в тёплую воду положите дрожжи, размешай-
те. Добавьте сахар, вымытый изюм. Положите квасное сус-
ло и хорошо размешайте. Закройте плотной крышкой или 
плёнкой, поставьте в тёплое место на сутки. Готовый квас 
перелейте в кувшин и добавьте мёд или сахар по вкусу.

айс 
или не айс?

В советские времена ас-
сортимент мороженого 
разнообразием не бли-
стал. Но сладкоежки но-
стальгируют о нём до сих 
пор, ведь вкус того мо-
роженого был безупре-
чен. А как обстоят дела 
с любимым лакомством 
сегодня? 

ЭскимО 
нА ПОстнОм мАсле
Главным показателем ка-

чества мороженого в совет-
ское время считалась его 
жирность – чем выше, тем 
лучше. Пищевые технологи 
утверждают: в наши дни де-
лать всё мороженое по ста-
рой рецептуре практически 
нереально. Сегодня всё ча-
ще в состав мороженого вво-
дят так называемый замени-
тель молочного жира, кото-
рый состоит из смеси расти-
тельных масел.

Мороженое без раститель-
ных добавок относится к клас-
су премиум и составляет не 
более 30–50% ассортимента.

В 2008 году в России был 
принят «Технический регла-
мент на молоко и молочную 
продукцию». Этот закон обя-
зал производителей указы-
вать на упаковке входящие 
в состав продукта раститель-
ные жиры. Да и сам такой про-
дукт отныне должен был на-
зываться творожным или 
сырным. В 2011-м вступили 
в действие поправки к тех-
регламенту, под которые по-
пало и холодное лакомство. 
С тех пор писать на этикет-
ке слово «мороженое» могут 
только производители, кото-
рые делают его исключитель-
но из молока. 

Те же, кто использует рас-
тительные жиры (но не боль-
ше 50%!), должны указывать, 
что это «мороженое с рас-
тительным жиром». А все 
остальные должны приду-
мывать своему продукту дру-
гое название.

ОстОрОжнО, кАлОрии!
Среднестатистический рос  -

сия нин съедает примерно 2,5 
кг мороженого в год. По срав-
нению с Америкой, где его упо-
требляют 10–15 кг, это совсем 
немного.  Людям с лишним ве-
сом его лучше вообще не упо-
треблять. Хотя в мороженом 
есть полезный молочный бе-
лок, в нём также много саха-
ра и «быстрых» углеводов, а 
клетчатки нет. Имейте ещё в 
виду, что гликемический ин-
декс у настоящего сливочно-
го пломбира ниже, чем у де-
шёвого мороженого! 

совет: не запасайте моро-
женое впрок. В домашнем мо-
розильнике оно хранится пло-
хо: кристаллы льда увеличи-
ваются и становятся ощути-
мыми на вкус. Да и в магази-
не, выбирая лакомство в спе-
циальном холодильнике, луч-
ше взять то, что лежит снизу.

В мире существуют тыся-
чи рецептов мороженого. На-
пример, шеф-повар париж-
ского бистро La Gazzetta Пе-
тер Нипьссон делает… коп-
чёное сливочное мороже-
ное. А в вашингтонском ре-
сторане Rustco посетителей 
потчуют… эскимо из пива.

«Аиф»

избавляемся 
от муравьёв

Муравьям не нравится запах мяты, пижмы, полы-
ни горькой, аниса: их зелёные или высушенные листья 
можно использовать как репеллент, раскладывая в ме-
стах скопления насекомых. Имеются сведения, что му-
равьёв способен отпугнуть также аромат петрушки, ли-
стьев томата, лаврового листа, горчицы.

Можно обработать муравейник древесной золой, га-
шёной известью, сухой горчицей, молотым перцем. По-
чву вокруг гнезда и тропы передвижения муравьёв мож-
но опрыскать растительным маслом, на стакан которого 
добавляют растолчённую головку чеснока.

Если условия позволяют, можно попробовать за-
лить гнездо муравьёв крутым кипятком, повторяя эту 
операцию по вечерам (после 22.00, так как в это вре-
мя большинство обитателей муравейника находятся 
в нём) до тех пор, пока не погибнут все его обитатели, 
живущие внутри многочисленных сложных ходов гнез-
да. Но если эту работу не довести до конца, не уничто-
жить «царицу», то муравейник в скором времени ожи-
вёт, нарастит свою численность и продолжит дальней-
шее существование.

«ЭкиПАж»

Премьера первого советского 
фильма-катастрофы (режиссёр 

Александр Митта) состоялась 19 мая 1980 года. 
«Экипаж» стал одним из лидеров советского проката, 

собрав у экранов кинотеатров более 71 миллиона зри-
телей и заняв третье место после боевика «Пираты XX 
века» и мелодрамы «Москва слезам не верит». 

Тема авиакатастроф в мировом кинематографе стала очень 
востребованной на рубеже 1970-80-х годов в связи с широ-
кой популярностью вышедшего в 1968 году бестселлера Ар-
тура Хейли  «Аэропорт» и его экранизации. Так как голливуд-
ские фильмы в то время редко покупались для проката в Со-
ветском Союзе, было решено создать собственную картину, 
действие которой строилось бы вокруг крушения самолёта. 

Первоначально сценарий фильма имел название «Осо-
бые обстоятельства». В ходе съёмок картину переиме-
новали в «Запас прочности». В конце концов, было ре-
шено назвать фильм «Экипаж». 

http://www.vokrug.tv/product/show/Ekipazh/

Профессия водителя в годы Вели-
кой Отечественной была стратеги-
ческой. После объявления войны 
шофёры на сборные пункты явля-
лись с автомобилями, на которых 
работали. Среди таковых был и наш 
земляк Михаил Попов.

В июне 1941-го он работал водителем 
в Заводоуковском леспромхозе. Там и 
застала его мобилизация. Осенью 50 
тюменских водителей с машинами по-
грузили в эшелон и повезли на фронт, 
под Москву. В октябре немцы как раз 
начали наступление на столицу. Миха-
ил Осипович ещё и до передовой не до-
ехал, и ни разу не выстрелил, а уже по-
пал в окружение. 

 – Пока разобрались, что случилось, 
паровозная бригада уже разбежалась! 
– рассказывал ветеран. – Эшелон на 
высокой насыпи стоит. Как мы ухитри-
лись несколько машин с него спустить, 
сам не пойму! 

На этих машинах тюменцы вырвались 
из ещё не захлопнувшегося котла. Отсту-
пали из-под Вязьмы под ударами врага, 
стояли насмерть у стен столицы. Тогда 
сержант Попов получил свою первую ме-
даль «За боевые заслуги».

А потом всё так же за баранкой дви-
нулся Михаил Осипович на запад. Под-
возил снаряды на передний край. Одна-
ко при форсировании Днепра, по приказу 

комбата, Попов сменил руль… на вёсла. 
Дважды за ночь с боеприпасами и про-
дуктами пересекал он на лодке бурля-
щую взрывами реку. Снабжал роту, за-
хватившую плацдарм на правом берегу. 
За отчаянную операцию старшему сер-
жанту вручили орден Красной Звезды.

… Демобилизовался Михаил Осипо-
вич в декабре 1945-го. И снова сел за 
руль:  в Заводоуковске появилось новое 
предприятие – авторота. Появилось слу-
чайно. В середине ноября победного го-
да в селе Пятково в Упоровском районе 
сосредоточились после уборочной авто-
мобили воинской части. Однако там им 
места не нашлось. Тогда по решению об-
лисполкома рота – два ленд-лизовских 
«студебеккера» и три десятка «шевро-
ле» – временно разместилась в посёлке 
Заводоуковском. Но нет в нашей стра-
не ничего более постоянного, чем вре-
менное: два десятка лет авторота бази-
ровалась у нас городе, но по-прежнему 
называлась Упоровской автоколонной. 
И только когда Заводоуковск стал рай-
онным центром, власти назвали хозяй-
ство Заводоуковским автопредприятием.

Более трёх десятков лет, до 1982 го-
да, с доброй совестью Михаил Осипо-
вич работал здесь шофёром. 

Алексей севОстЬЯнОв, 
научный сотрудник Заводоуковского 

краеведческого музея 
Фото из архива музея 

дорожная карта
михаила ПоПоВа

• михаил Попов (справа) со своим командиром.


